
“高速路上下客”报道引关注
菏泽市人大代表纷纷建言
本报记者 景佳
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C08
今日菏泽

日前，菏泽市文化传播中心成功邀
请CBA两只劲旅山东“黄金男篮”和上海

“大鲨鱼”俱乐部，于2012年7月7日在菏泽
演武楼举办一场盛大的友谊对抗赛，为
菏泽喜爱篮球和姚明的体育球迷们献上
精彩的体育盛宴。

据悉，此次比赛由菏泽市体育局
主办市文化局承办，旨在响应市委、市
政府提出的建设文化大市、文化强市
的号召，加快菏泽文化大繁荣、大发展
的步伐，丰富市民文化体育生活。市体
育局积极与两支球队翰旋，两支球队
的出场费仅相当于市场价位的1/3，但
双方承诺将以赛代练，不会降低比赛

质量。在此基础上，为了能让更多的球
迷和群众享受到这种体育大餐，比赛
的门票一半以上为赠票。为了满足市
场需求，比赛共设置了5中价位的门票
(30元，60元，100元，150元，200元)，开赛
前将公开出售。

据市文化传播中心李主任介绍，经
多方积极沟通，姚明将有望来菏泽出席
观看比赛。在菏泽将上演一场“鲁豫大
战”，必将吸引各地球迷的眼球。为了增
强比赛的互动性，观众凭票根可参与抽
奖活动，还有机会获得两支球队签名的
篮球。

(宋秋梅)

CBA劲旅

即将鏖战菏泽演武楼

本报连续报道的“高速路随意上下客”问题，引起多名菏泽市人大代表的关注，他们纷纷
向本报表达看法与建议，部分人大代表甚至表示将建言政府部门出台相关措施或展开行动，
营造监管长效机制。

孙鹏代表说，高速路“候车族”
存在的一个重要原因，是他们觉
得不用转车跑到很远的汽车站乘
车，在高速路上等车方便。因此如
果不斩断在高速公路上可以随意
搭到车的可能性，或增设高速公
路停靠站以方便市民出行，围栏
被破坏、行人穿行高速路等与之
相关的问题就不可能得到解决。

针对增设高速公路停靠站建
议，来自菏泽市公路系统的市大
大代表王方奇说，建议很好，但操
作实施起来有难度，因为这是一
项非常复杂的问题，涉及征地等
多方面问题，而这些都不是菏泽
能做主的，至少要报经省发改委
层面审批，然后按照国家相关标
准和要求逐步落实。

菏泽市大大代表侯宪会
告诉记者，他一直在关注本
报报道，并计划和多名代表
着手写《关于加大高速公路
违法客车查处罚力度的建
议》和《关于增设高速公路
临时停靠站的建议》，提请
政府职能部门和高速公路
管理处，一方面加大执法力

度和对客车驾驶人的教育，一
方面提请政府部门重视这一问
题，研究增设高速公路停靠站的
可行性。

“将着手写建议，

提请职能部门给予重视”

“我看了《今日菏泽》‘高速路随意
上下客’的报道，感觉到写得比较到
位，分析问题比较全面，解决办法应该
可行。”菏泽市人大代表孙鹏说，他对
本报连日来的报道给予了关注。

他说，尽管高速路随意上下客

问题在多个省份都不同程度的存
在，但对菏泽而言，现象非常严重。

“我每次驾车上高速，看着一拨又一
拨的人在那站着等车，我都替他们
捏把汗，这给高速通行埋下了极大
的安全隐患，一旦出事就是大事，遇

到突发情况，刹车根本来不及。”
菏泽市大大代表于海寅说，他

对这一问题也十分关注，日东高速
作为菏泽一条重要通道，过往车辆
非常多，随意上下客泛滥，确实需要
好好整治。

“这类安全隐患，一旦出事就会是大事”

于海寅说，之所以有人敢破坏高
速公路防护网，在高速公路侯车，一
定程度上说明监管部门执法不力。

“若客车不揽客，候车人会逐渐
消失。”于海寅说，从治理上高速路
的客车入手，依靠有效地监管手段
使其不敢在高速公路上随意搭乘或

上下客。没有客车中途搭客了，那高
速路边的候车者也会减少，渐渐地
也就不会有人破坏高速公路设施，
至少可以大大减少这类事情发生。

他说，问题能否得到解决，说到
底还是与职能部门重视程度有关。

“执法部门应该加大执法的力度和

频度，不给违法上下客的客车驾驶
员以可乘之机。”

他建议，针对客运车辆违法上
下乘客重点路段，执法人员应加大
整治的力度和频度，并利用GPS加
强对所属单位驾驶人员进行监管，
对查获的违章行为将予以重罚。

“整治高速路上下客，关键在治理客车”

菏泽市人大代表张琨说，依据
《道路交通安全法》的规定，道路交
通安全监管部门是公安机关交通安
全管理部门，在菏泽主要是交警部
门。“交警大队每天都会对相关路段
进行巡逻，可是上下车的乘客，时间
不定地点不定，很难进行管理。”

张琨说，按照《道路交通安全法》的

规定，公安机关交通管理部门及交通警
察应当依据事实和该法的有关规定对
道路交通安全违法行为予以处罚，可按
照《山东高速公路管理条例的规定》的
规定，交警的处罚力度非常有限。

“这一现象确实到了非治不可
的地步，面对监管难题，治理起来需
要交警部门、交运部门、高速路管理

以及安监部门联合整治，并且要形
成监管长效机制，从根本上杜绝旅
客在高速公路边就可随意搭车或下
车的可能性。”

张琨建议，交运部门和交警部
门还要加强对驾驶员的教育和培
训，另外，高速路面也应该增加相关
提醒标志。

“破解监管瓶颈，需要多部门联合行动”
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